

Columnas de Opinión

Fecha: 10-08-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso Cr Supl.: La Estrella de Valparaíso VF

Título: COLUMNAS DE OPINIÓN: Derecho a la identidad de género

 Pág.: 10
 Tiraje:
 16.000

 Cm2: 172,7
 Lectoría:
 82.502

 VPE: \$ 236.971
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Derecho a la identidad de género

El pasado martes 6 de agosto, el académico José Gallardo Matus, en el contexto del Claustro Pleno de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, realizó una intervención que atenta contra la dignidad y los derechos de las personas trans y no binaries, señalando que se afirmaba en lo expresado por la Iglesia Católica en la Declaración del Dicasterio para la Doctrina de la Fe "Dignitas infinita sobre la dignidad humana".

Sus afirmaciones contra lo que llama "ideología de género" se basan en argumentos como que las personas no pueden vivir el amor si no a partir de los roles sociales asignados según su sexo, negando la validez de relaciones humanas sexo afectivas diversas, que existen y se expresan cada vez con más fuerza en nuestra

sociedad desde una matriz no binaria. Por otra parte, desconocen las luchas por erradicar la discriminación y la violencia hacia un grupo de personas que por años han sido invisibilizadas, violentadas y enfrentan múltiples desafíos de integración en nuestra sociedad; instalando discursos de odio, los que, mediante diferentes procesos sociales, políticos y culturales, se han buscado erradicar en nuestro país. Si bien la libertad de expresión es un derecho fundamental y la defensa de las doctrinas presentes en nuestra sociedad en un debate público debe ser parte de la vida democrática, tienen que

realizarse mediante relatos que

demonizar ni caricaturizar otras

visiones llamándolas "mentiras"

o "locuras", más aun cuando en

fundamenten posiciones sin

los discursos se hace referencia a grupos históricamente excluidos como las diversidades sexogenericas, pues vulnera otros derechos humanos fundamentales como la igualdad, la dignidad y la no discriminación.

Es necesario que la PUCV manifieste su rechazo a este tipo de discursos a micrófonos abiertos, y rectifique la importancia del diálogo respetuoso y la educación en torno a estas temáticas, para construir una comunidad, tanto interna como externamente, más justa, equitativa y afirmativa para todas, todos y todes.

Tania Madriaga Flores Encargada de Dirección de Género Carol Carvajal Lira Encargada de Dpto. de Diversidades Municipio de Valparaíso

